

Puso de relieve su figura y le ha dado su nombre al Salón de Congresos

Cariñoso y sentido homenaje del Colegio Oficial de Médicos de Málaga al Dr. Ildfonso Fernández-Baca

Con asistencia de alrededor de 200 personas, en su mayoría médicos de Málaga y provincia, el Colegio Oficial de Médicos de Málaga desarrolló en su sede, el 11 de mayo, un sentido acto de Homenaje al Dr. Ildfonso Fernández-Baca, Secretario General del Colegio en el momento de su fallecimiento. Cumpliendo un acuerdo unánime de la Junta Directiva, durante el mismo se inauguró el Aula de Congresos, que ha pasado a llevar el nombre de Dr. Fernández-Baca Casares y que, como se explicó, permite dejar constancia «de su relevante actuación al frente de sus compromisos con el Ilustre Colegio a lo largo de los años dedicados, en principio a la vocalía de médicos jubilados y, posteriormente a cargo de la Secretaría General, habiendo dejado en ambas una profunda e imborrable muestra de su capacidad organizadora».

EL homenaje comenzó con el descubrimiento del nuevo nombre del Salón de Congresos colegial, acompañando al presidente del Colegio, Dr. Pedro J. Navarro, la Junta Directiva; la viuda del Dr. Fernández-Baca, la también oftalmóloga, Dra. Manuela España; y su hijo, el Dr. Gustavo Fernández-Baca. También acudió el delegado territorial de Salud, Dr. Carlos Bautista.

El Dr. Navarro, que condujo el acto, dedicó unas palabras en recuerdo al insigne oftalmólogo malagueño, del que dijo: «fue un gran hombre, un amigo extraordinario, lleno de inteligencia, generosidad, bondad y prudencia. Un profesional brillante de primerísimo nivel. Ha conseguido que la Oftalmología malagueña tenga un gran nivel creando escuela». Todo ello, resaltó, «unido a las iniciativas que llevó a cabo durante los años que ha participado en el gobierno del Colegio, justifican más que sobradamente la decisión unánime de la Junta Directiva de dar su nombre a nuestro Salón de Congresos».



El Dr. Pedro Navarro, la Dra. Manuela España y el Dr. Gustavo Fernández-Baca, descubriendo el letrero con el nombre del Aula de Congresos.

to hacia la jubilación». En sus palabras destacó especialmente «su labor para dinamizar la Vocalía de Médicos Jubilados, logrando poner en marcha la que él llamaba 'Vocalía de compañeros veteranos', que bajo su impulso pasó a organizar conferencias, actividades culturales, excursiones y otras actividades que se planificaban en la reunión del lunes a las doce, por él instituida».

«Fruto de esta labor y del entusiasmo que les dedicó a estas actividades -prosiguió el Prof. García Sánchez- surgió la iniciativa de colaborar, durante la pandemia del Covid19, con la puesta en marcha del equipo de voluntarios para organizar el rastreo de afectados y contactos que, como es sabido, fue reconocida y premiada por la inmensa labor realizada. Eso le catapultó a la Secretaría General, que ocupó hasta el momento de su fallecimiento, dinamizando la utilización del Salón de Congresos que, como no podía ser de otro modo, por ser de justicia, merecidamente va a inmortalizar su paso por el Colegio».

En su cariñosa alocución, el Prof. García Sánchez aludió asimismo a su relación personal que, «siendo inicialmente limitada al ámbito profesional, fue derivando hacia otras aficiones más relacionadas con el mundo de las humanidades». Remarcó también la importante labor que a lo largo de su vida ejerció en la Cofradía de Estudiantes, de la que llegó a ser Hermano Mayor y que «refuerza la idea de que siempre tuvo muy desarrollada su capacidad de organización en todos los ámbitos de su vida». Profesionalmente, aunque consideró que sus discípulos son los que tienen conocimientos mejores para juzgarlo, destacó su capacidad para animarlos a tomar iniciativas, «aportándoles ideas para que estos, una vez desarrolladas, llegasen a considerarlas propias, quedándose él colocado en un discreto segundo plano. Esta capacidad la demostró también cuando animó a la Dra. Manuela España a poner en marcha la primera reunión sobre Neurooftalmología que, a pesar de la interrupción por la pandemia, tuvo afortunadamente una segunda y hasta una tercera edición, siendo precisamente, sin saberlo, en esta tercera realizada en esta misma aula que ya es 'su Aula', en la que hemos tenido la oportunidad, sin sospecharlo, de ser la última vez que lo veríamos en vida».

UN HOMBRE AL QUE LE GUSTABA AYUDAR

A continuación, el Dr. Pedro Navarro, da la palabra a la Dra. Manuela España, que con la emoción contenida que apenas le dejaba expresarse, realizó una delicada semblanza de quien ha sido «un ejemplar compañero y de cuya pérdida me va a resultar imposible recuperarme. Fue un hombre al que le gustaba ayudar, que dedicó su vida a hacer la vida de los demás más fácil y bonita», señaló emocionada mientras de fondo se proyectaron imágenes de diferentes etapas de la vida de su marido.

Antes de cerrar el acto con un coctel servido en los Jardines del Colegio, el Dr. Navarro presentó, como broche final, a la Coral del Colegio de Médicos que interpretó los temas «El señor de la cima», «Ave María» y «Gaudeamus igitur».

ENTUSIASTA Y EFICAZ LABOR EN EL COLEGIO

Cedió la palabra al Prof. Julián García Sánchez, que comenzó agradeciendo al Colegio la invitación al acto pues «ha supuesto para mí, contribuir a diluir esa herida que supuso la inesperada pérdida de un amigo, precisamente en un momento en el que estaba tan ilusionado con la labor que desempeñaba en este Colegio, que había contribuido a mitigar el siempre penoso tránsito



Panorámica del Aula durante la presentación del Prof. García Sánchez.

Oftalmólogo y cofrade

El Dr. Ildfonso Fernández-Baca Casares nació el 22 de febrero de 1948, en Málaga. Licenciado en Medicina por la Universidad de Sevilla en 1972, se especializó en Oftalmología por la Complutense de Madrid en 1976, año en el que regresó a su ciudad natal para ejercer su especialidad y en el que se colegió en el Colegio de Médicos de Málaga. Hasta su jubilación, fue jefe de Servicio de Oftalmología del Hospital Regional Universitario de Málaga. Una vez jubilado, dedicó una parte de su tiempo al Colegio de Médicos, donde ocupó la Vocalía de Médicos Jubilados (2017-2021) y la Secretaría General (2021-2023).

Cabe destacar también su vinculación con el mundo cofrade; fue hermano mayor de la Cofradía de Estudiantes e, incluso, el 23 de marzo de 2017 pronunció el Pregón Médico de la Semana Santa de Málaga.



La Junta Directiva del Ilmo. Colegio de Médicos de Málaga delante del Salón de Congresos Dr. Fernández-Baca Casares.